

L'innovation en Nouvelle-Aquitaine boostée par deux fonds

lundi 13 mars 2023, par [lpe](#)

Le fonds d'amorçage IRDIInov 3 et le fonds de capital-risque Aelis Innovation 2 terminent leur premier tour de table en collectant un montant de 75 M€. Ces 2 Fonds successeurs poursuivent l'action menée par IRDIInov 2 et Aelis Innovation levés en 2017 et qui ont accompagné près de 50 start-ups.

En Nouvelle-Aquitaine et en Occitanie, ces deux nouveaux fonds sont voués à favoriser l'éclosion d'entreprises innovantes à haut potentiel et à financer leur croissance. La poursuite du soutien à l'innovation régionale n'aurait pu se faire sans la confiance renouvelée des Régions Nouvelle-Aquitaine et Occitanie aux côtés de Bpifrance, de partenaires historiques financiers et industriels régionaux ainsi que de nouveaux souscripteurs.

L'objectif final est de réunir fin 2023, avec ces deux Fonds, 100 M€ entièrement dédiés à l'innovation.

IRDIInov 3 est un fonds de capital amorçage dédié à la deeptech, notamment dans le secteur de la **santé**. Après ce premier closing, il dispose de 44 M€ sur les 50/60 M€ visés. Il investira une quinzaine de tickets de pré-amorçage de 150 k€ ainsi que des tickets de 0,3 à 6 M€ tous tours confondus. Il s'adresse à des **entreprises affichant un chiffre d'affaires inférieur à 500 K€** lors de l'investissement et développant des innovations de rupture sur des marchés d'avenir.

Aelis Innovation 2 est destiné aux sociétés à dominante digitale en phase de commercialisation ou proches de la scalabilité. Doté de 31 M€, l'objectif est d'atteindre dans un an 40/45 M€. Les tickets de 0,3 à 4 M€, tous tours confondus, sont notamment destinés aux entreprises dont le chiffre d'affaires est supérieur à 500 K€ lors de l'investissement.

« La Région Nouvelle-Aquitaine a développé avec IRDI Capital Investissement un partenariat de confiance en matière de soutien des fonds propres des entreprises innovantes, précieux dans le contexte actuel de mutation économique. Avec un apport de 8 M€, la Région accroît l'effet de levier sur les financements en favorisant des thèses stratégiques solides pour ses filières clefs. Ces deux fonds accélèrent donc les projets porteurs de création de valeurs et d'emplois, en prônant une finance éthique et de proximité. Ils s'intègrent pleinement aux dispositifs d'accompagnement de la recherche et de l'innovation de la Région et ils valorisent toute la chaîne des soutiens aux start-ups. » Indique Alain Rousset, Président de la Région Nouvelle-Aquitaine

L'accompagnement d'Irdi Capital Investissement va au-delà de la prise de participation. Grâce à ses équipes chevronnées, à ses Venture partners et à son réseau d'experts sectoriels, la société de gestion accompagne les entreprises à différentes étapes de leur développement. Elle les assiste par exemple pour l'anticipation de leurs principaux défis, la structuration de la partie financière, le recrutement des postes clés, la mise en place d'une stratégie marketing ou ESG ou encore dans la négociation de contrats clés. *« Ce premier closing est encourageant et nous espérons convaincre de nouveaux souscripteurs à nous rejoindre et atteindre notre objectif à la fin de l'année. Nos deux belles régions ont des entrepreneurs talentueux au sein d'écosystèmes fertiles et nous sommes heureux de les accompagner dans leur développement au service d'un territoire d'innovation particulièrement dynamique »* Corinne D'Agrain, Présidente d'Irdi Capital Investissement.

A propos d'IRDI Capital Investissement : Avec 550 M€ d'actifs sous gestion répartis en 14 fonds dont 2 evergreen, IRDI Capital Investissement est partenaire de près de 200 entreprises dans de nombreux secteurs d'activité. IRDI Capital Investissement est depuis 40 ans la société de gestion de référence du grand Sud-Ouest. Basée à Toulouse, Montpellier et Bordeaux, la société accompagne en fonds propres les entreprises régionales à tous les stades de leur développement (amorçage, capital-risque, capital développement / transmission et rebond).

Plus d'informations : www.irdi.fr